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COMITÉ OPERATIVO DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS PÚBLICOS 

DEL DISTRITO CAPITAL 
 

ACTA No. 40 de 2021 
 
 

REUNIÓN:  jueves 18 de noviembre de 2021 
LUGAR:  Modo Virtual 
HORA:                        8:30 A.M. – 10:00 A.M.  
 

ASISTENTES: 

 
NOMBRE ENTIDAD O 

EMPRESA 
TELEFONO CORREO ELECTRONICO 

Álvaro Reinoso Guerra IDU 3118196906 alvaro.reinoso@idu.gov.co 

Daniel Felipe Ramírez Marín IDU 3114968153 daniel.ramirez@idu.gov.co 

Gustavo Montaño IDU 3386660 Gustavo.montano@idu.gov.co 

Onisalba Segura de Arbeláez IDU - DTCI 3125872337 onisalba.segura@idu.gov.co 

Jacqueline Friede Villa Roel Sec. Gobierno 3118753591 jacqueline.villa@gobiernobogota.gov.co 

Humberto Ramírez Gómez UMV 3102813176 humberto.ramirez@umv.gov.co 

Martha Helena Silva Morales Sec. Movilidad 3227498396 mhsilva@movilidadbogota.gov.co 

Wilson Javier Porras R. EAAB – Z2 3164968362 wporrasr@acueducto.com.co 

Luis Francisco Rodríguez B. EAAB – Z3 3192339623 lrodrigueb@acueducto.com.co 

Nubia Riaño Abril EAAB-RMatriz 3142629718 nriano@acueducto.com.co 

Javier Rubio Alcaldía Local 
Teusaquillo 

3016130931 hjavier.rubio@gmail.com 

Jaime Hernán Villalba V. Alcaldía Local 
Los Mártires 

3123465197 
 

jaime.villalba@gobiernobogota.gov.co 

Carmen Rocío López ETB 3057001932 carmen.lopezl@etb.com.co 

Mauricio García VANTI S.A. 3184528776 mgarciacast@grupovanti.com 

Mario Alejandro Insuasty R. VANTI S.A. 3164629137 minsuasty@grupovanti.com 

José Ricardo Velasco Pinzón Claro 3203476701 jose.velasco@claro.com.co 

Luis Alberto Quintero Vega SDP 3108588300 lquinterov@sdp.gov.co 
 

 

Orden del Día 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUORUM 
 

Sí CUMPLE 
 
 

2. INTEVENCIÓN DEL PRESIDENTE COMITÉ 
    APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 
    DISTRIBUCIÓN DE LAS INTERVENCIONES 
    INTERVENCIONES ENTIDADES 
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3. DESARROLLO DE LA SESIÓN. 
 
3.1. INTERVENCIÓN PRESIDENTE COMITÉ 
 
Se inicia la sesión número 40 de 2021, por parte del Ing. Álvaro Reinoso del IDU, en su calidad 
de Presidente del comité quien da la bienvenida a los asistentes y anuncia que a partir de la 
fecha, estará en la Secretaría Técnica del Comité, el nuevo delegado de la Secretaria Distrital 
de Planeación, el Arq. Luis Alberto Quintero Vega, por lo que solicita a los asistentes que en su 
intervención se presenten con el nombre, cargo y entidad, para la identificación del nuevo 
Secretario. 

 
 
3.2. APROBACIÓN DEL ÓRDEN DEL DÍA. 
 
El Presidente del Comité, presenta el orden del día, el cual es aprobado por los delegados de 
las Entidades presentes. 
 
 
 
3.3 INTERVENCIONES DE ENTIDADES ASISTENTES. 
 
 
3.3.1  INTERVENCIÓN DEL LA ALCALDÍA LOCAL DE LOS MÁRTIRES 
 
 

Jaime Hernán Villalba: Área de Infraestructura Alcaldía Local de Los Mártires 
 

 Manifiesta que en este momento, no se tienen requerimientos por parte de esta 
Alcaldía.  

 
 
3.3.2   INTERVENCIÓN DE LA SECRETARÍA DISTRITAL DE GOBIERNO 
 

Jacqueline Friede Villa Roel: Delegada 
 

 Para Codensa: Iluminación de Parque.  
 
Responde Presidente Comité: que en este momento el delgado de Codensa, Pablo Ponce 
está fuera de la ciudad, por lo que se debe escribir directamente a él,  para hacer esta 
solicitud. 
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3.3.3 INTERVENCIÓN DEL INSTITUTO DE DESARROLLO URBANO - IDU 
 
 

1. Gustavo Montaño - Director de Administración de Infraestructura. 
 

 Da la bienvenida a los asistentes y las gracias por la gestión realizada, y manifiesta que 
el IDU hizo un fortalecimiento institucional por lo que se crearon unas áreas nuevas y 
una de ellas es la oficina de Coordinación Interinstitucional la cual depende directamente 
del Director del IDU, por lo que este comité estará en manos de dicha oficina, por lo que 
el Ing. Álvaro Reinoso, pasará a dicha área en calidad de encargado, para seguir 
presidiendo este comité. 
 

2. Álvaro Reinoso.   
 

 Frente el anuncio hecho por el Gustavo Montaño, menciona que lo que se busca es 
fortalecer este comité, que se desarrollo semanalmente y donde se debaten temas de 
coordinación  entre las entidades y empresas que ejecutan obras,  dándole un nivel más 
alto para tener un resorte mas efectivo y darle solución a todos los inconvenientes que 
se han presentado y que se tienen en la ciudad. Menciona además, que en ocho (8) 
días tendremos una presentación de Gas Natural sobre un proyecto que atraviesa la 
ciudad, que se desarrollará el próximo año para que se coordinen las obras a ejecutar; 
así mismo, la EAAB Zona 3 presentará un proyecto que se viene desarrollando.  
 
 

3. Daniel Felipe Ramírez. 
 

 Menciona que la lista de asistencia se encuentra en el chat para su diligenciamiento, y 
que el tema que tenía era para Codensa pero que se comunica directamente con el 
Delegado, Pablo Ponce. 
 

 
4. Onisalba Segura - Dirección de mantenimiento de la malla vial 

 
Provenientes de actas anteriores: 
 
Solicita compromisos dentro del comité frente a los temas reportados, procediendo a dar lectura 
a los mismos e informando los ya atendidos. 
 

 En el caso del Canal Córdoba, tema para la EAAB; en Calle 152 por carrera 54, se está 
a la espera que la empresa haga las verificaciones para ver quien en efecto arregla la 
vía, continua pendiente. 
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 En el caso de la Intervención en la Carrera 7 por Calle 74, al parecer de la EAAB. Sobre 
la recuperación de la carpeta por afectación a la movilidad, continua pendiente. 

 Intervención de la Carrera 13 entre Calles 134 y 140 con afectación de la carpeta y 
afectación de la movilidad, de competencia de la EAAB, continua pendiente. 

 Intervención de EAAB en la Avenida 28 No 34-31, con afectación a la movilidad,  
continua pendiente  

 Para EAB, se requiere pronunciamiento sobre comunicación IDU referente al contrato 
1683 de 2020 sobre daño en la vía el Codito la Calera. Por falla en tubería de dos 
pulgadas. Se retira de comité, ya que es un tema que se resuelve en otra instancia. 

 Para todas las empresas, comunicación del IDRD para atender corredores de ciclo vías, 
con reporte de faltantes de tapas a la que se hizo referencia en comité anterior; 
efectivamente este es un tema que se trató, se trajo a comité, se informó a las empresas 
y se entregó la información que solicitó la arquitecta Carmen Rocío López de ETB, por 
tanto, y en el entendido que las empresas cada una tomó acciones, este tema también 
se retira del comité. 

 Para Codensa, en correo del 27 de agosto faltante de tapas andenes en puentes 
peatonales Autopista Norte Calle 207, continua pendiente. 

 Como se había informado en comité anterior, este tema sobre la filtración de agua 
potable en la Calle 147 Carrera 21 costado norte, se está tratando con la EAAB en otra 
instancia, por lo tanto, este requerimiento se retira del comité. 

 Para EAB, afectación en pozo del eje ambiental calzada Transmilenio frente al número 
4-29, continua pendiente.  

 La afectación en la Avenida Carrera 9 Calle 127, sentido norte sur; de acuerdo a lo 
informado por el ingeniero Oscar Moreno en el anterior comité, en cuanto a que el daño 
se originó en apiques realizados por la Empresa Metro que afectó redes presentándose 
afloramiento de agua, al no ser competencia de la EAAB se retira del comité. 

 Ya se dio respuesta por parte de Movistar, al oficio IDU20213560146341, por lo tanto, 
este requerimiento se retira del comité. 

 Ya se dio respuesta por parte de la EAAB, al oficio IDU 20213561220281 del 12 de 
agosto tema observaciones al reversible de Autopista Norte, es un tema que se retira 
del comité, dado que se esta atendiendo ya en la parte final, de lo que se tenia 
pendiente. 

 Ya se retiraron por parte de la EAAB, los escombros en intervención en la Calle 68 B 
Sur No 10-19, sin embargo, no se hizo la recuperación del pavimento ni de la parte del 
anden que fue intervenida, continua pendiente, en este sentido. 

 Para Codensa, se insiste en los faltantes de tapas en Autopista Norte Calle 207 en el 
andén contiguo al puente peatonal y lo referente a alumbrado público en Avenida 
Boyacá Calle 61 Sur, caso para el cual se envió información solicitada al correo del ing. 
Pablo Ponce. En cuanto a la Avenida Carrera 9 por Calle 127, ya fue atendida la 
situación de peligro que se estaba presentando. 
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 Ya se entregó la respuesta por parte de ETB, sobre el paz y salvo del Contrato 1629 de 
2019 del IDU, es un tema que de acuerdo a lo informado por la Carmen Rocío López de 
ETB, se retira del comité. 

 
 

 
 

3.3.4 INTERVENCIÓN DE UNIDAD DE MANTENIMIENTO VIAL – UMV 
 

1. Humberto Ramírez.  
 
Comparte una presentación con los siguientes temas: 
 

 Para IDU: losa fracturada en la Avenida. Carrera 45 (Auto Norte) entre avenidas 127 y 
calle 127B. 

 Para EAAB: Hay una intervención de la EAAB sin recuperar, donde se genero el 
hundimiento de un vehículo, en la Carrera 3C entre calle 39 A Sur y calle 40 Sur  

 Para EAAB: Un daño en la infraestructura de la EAAB, en la cámara y se presentaron 
fallas en las paredes en la intervención de la Calle 138 carrera54 C y carrera 54D.  

 Para IDU: Hueco en la calzada de la Avenida carrera 68 con Calle Avenida 6, por lo que 
se pide que se tomen las acciones pertinentes conjuntamente con la UMV.  

 Para EAAB: Un daño en la infraestructura de la EAAB, ya que se ha presentado una 
socavación en la Avenida Calle 45 entre diagonal 42 y carrera 25. 

 Para IDU: Un hueco en la calzada de la Avenida Centenario entre calle 17 y carrera 123, 
para que se evalúe y se tomen las acciones pertinentes. 

 Para Codensa: Daño en cámara en la Avenida Carrera 7 CALLE 119 B, la UMV estuvo 
allí y se señalizó.  

 Se enviará la presentación realizada por parte de Humberto Ramírez de la UMV. 
 
Responde Presidente Comité: En este último punto, efectivamente la cámara de Codensa se 
intervino la semana pasada entre el 9 y 11 de noviembre, por lo que ya se recuperó totalmente 
y cuenta con tapa. El delegado de UMV solicita enviar la foto del estado actual. 
 
 
 
3.3.5 INTERVENCIÓN DE CLARO 
 

1. José Ricardo Velasco. 
 

 Para Codensa: Retiro de trenzas eléctricas instaladas por Codensa, en una Cámara 
propia que tiene equipos de CLARO, en la carrera 12 con calle 102, por el riesgo que 
se genera para los operarios.  
 



 

EVITE ENGAÑOS: Todo trámite ante esta entidad es gratuito, excepto los costos de reproducción de documentos. Verifique su respuesta en la 
página www.sdp.gov.co link “Estado Trámite”. Denuncie en la línea 195 opción 1 cualquier irregularidad. 
 

 
Cra. 30 Nº 25 -90  
pisos 5, 8,13 / SuperCade piso 2 

   
PBX: 335 8000 
www.sdp.gov.co 
 
Código Postal: 1113111 

 
 

Este documento es una versión impresa del original que fue generado digitalmente 
Es válido legalmente al amparo del artículo 12 del Decreto 2150 de 1995 y del artículo 7° de la Ley 527 de 1999 

Responde Presidente Comité: Pregunta si ya se hizo un requerimiento a Codensa y se responde 
por parte del Delegado Claro que ya se le hizo solicitud a Richard Patarroyo.  
 

 Para UMV: Pregunta si la UMV tiene un link o una aplicación, para reportar deterioros 
de la malla vial. 

 
Responde Humberto Ramírez - UMV: Eso fue una mala interpretación que se le ha dado al 
tema, se maneja al igual que el IDU un sistema de información geográfica, que es el aplicativo 
SIGMA, sin embargo se ha creado una información herrada que se tiene una aplicación. 
 
 
3.3.6 INTERVENCIÓN DE LA ALCALDÍA LOCAL DE TEUSAQUILLO 
 
 

Javier Rubio: Fondo de Desarrollo Local de Teusaquillo 
 

 Manifiesta que no se tienen en este momento requerimientos debido que los 
contratos ya se encuentran terminados y se encuentran ahora en el proceso de 
contratación de la nueva vigencia. 

 
 
3.3.7 INTERVENCIÓN DE ETB 
 

1. Carmen Roció López.  
 

Manifiesta el deseo de reiterar los casos que no han recibido respuesta sobre el avance a los 
mismos y los que se deben retirar:  
 

 Ya fue resuelto por parte de la EAAB, lo referente al  Contrato 715/17, de obras en calle 
53 entre avenida 68 por carrera 50, esta semana ya se tuvo contacto con el contratista 
y se retomó el seguimiento a la ejecución del mismo, por lo tanto por ahora, debe 
retirarse del comité. 

 Frente al Contrato IDU 1387 de 2017, en el que se presentaba una afectación, una 
situación que impedía suscribir el acta de entrega de activos; ya en visita realizada esta 
semana se encontró que la canalización, los ductos ya fueron reparados, por lo que ya 
está subsanado el tema y debe salir del comité. 

 Por otra parte, el 11 de noviembre se envió correo a Wilson Porras de EAAB de la Zona 
2, por una filtración de agua potable que se presenta en una cámara de ETB, ubicada 
en la carrera 9 # 81 – 48, y un usuario colocó un derecho de petición pues no se ha 
obtenido respuesta por parte de la EAAB sobre el avance que se tenga; así mismo se 
identificó la semana pasada en la carrera 7ª. Con 63 había una filtración de agua y la 
situación persiste; entonces la pregunta es que en comité anterior nos informaron que 
ya se tenia un contrato de obra civil y al parecer era para todas las zonas, entonces si 
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ya dentro de ese contrato tienen programadas las obras de recuperación para ETB, 
sobre los puntos pendientes en este comité.  
 

Responde Wilson Porras – EAAAB Zona 2: Efectivamente sí como lo menciona la Arq. Carmen 
Rocío López de la ETB, ya se tiene el contrato de recuperación de espacio público, y la idea es 
que las tareas pendientes para la rehabilitación de las cámaras intervenidas se haga a través 
de este contrato, en este momento esperamos la programación del contratista, para solicitar 
también el apoyo de la ETB, para hacerlo con la normatividad como se exige y con los materiales 
respectivos, por lo que la otra semana se solicitara el acompañamiento. Adicionalmente el tema 
de las cámaras que presentan filtración, la información enviada por la Arq. Carmen Rocío, ya 
fue enviada a la gente de la EAAB, pero no se tiene el estado actual por lo que se averiguará y 
se presentará en el siguiente comité 
 
Al respecto la Arq. Carmen Rocío López de ETB, menciona que se ha asignado a Alexander 
Mogollón para acompañar dichas visitas o cualquier otro requerimiento; por lo que Wilson Porras 
de la EAAB – Zona 2, menciona que ya se ha venido interactuando con él. 
 
 
3.3.8 INTERVENCIÓN VANTI S.A.  
 

2. Mario Insuasty.  
 
 

 Consulta que si en diciembre se suspenden las actividades. 
 
Responde Presidente Comité: Las actividades no se suspenden, sin embargo el comité 
sesionará hasta mediados de diciembre. 
 
 
Se firma: 
 

 

    
Ing. Álvaro Reinoso Guerra       Arq. Luis Alberto Quintero Vega                 
Presidente                                                          Secretaría técnica      

 


